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Programme de dégustation 
De la Cave de Dominique et Paul : 

 
 

Condrieu 1998 Domaine JC Mouton 
 

Château Sociando-Mallet 1996 Haut-médoc 
 

Château Labégorce Zédé 1988 Margaux  
 

Clos du Marquis 1985 Saint-Julien 
 

Clos Fourtet 1982 Saint-Emilion 
 

Château La Gaffelière 1982 Saint-Emilion 
 

Château Léoville Barton 1982 Saint-Julien 
 

Château Beauséjour 1982 Saint-Emilion 
 

Chambertin 1959 Domaine clair-D… 
 
 

… et quelques flacons complémentaires, si besoin… 
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Préambule 

 
Chers amis 
 
C’est avec grand plaisir que je vous reçois aujourd’hui pour un déjeuner œnologique. N’ayez 
crainte, Giacomo n’est pas en cuisine, et il n’y aura ni couilles de taureau, ni vagin de jument 
au menu. On va rester dans le plus classique… 
C’est d’ailleurs le cas sur le sujet principal qui nous réunit aujourd’hui, à savoir le vin… du 
classique… 
Comme vous le savez tous, le cercle parrain a perdu dernièrement 2 de ses fondateurs : Paul 
Beaulier et Dominique Metzger. 
J’ai eu la chance de participer à quelques-unes de leurs soirées… 
Vous avez pu, comme moi, faire 2 mémorables dégustations chez Paul pour sa soirée 
Châteauneuf, et pour la sortie de son Tome 4. De beaux souvenirs ! 
 
A la suite de son décès, le cercle de l’Isle Adam m’a gentiment invité à participer à une soirée 
qui lui était dédiée. C’était un bel hommage et un beau moment ! 
Vous trouverez d’ailleurs dans le book que je vais vous remettre quelques témoignages écrits 
de ses amis à l’occasion de cette soirée. 
 
J’ai voulu à mon tour lui rendre hommage, au sein de notre cercle Bacchus, en y associant 
Dominique qui nous a quitté il y a quelques mois. 
 
Mais comment leur rendre hommage… En faisant une verticale d’Haut Brion en souvenir 
de Paul, ça va être compliqué et on n’est pas à Bordeaux avec les potes d’Alex et Antoine 
ici… 
Non, tout simplement en dégustant avec vous des flacons ayant appartenu à Paul, et que 
j’ai pu récupérer par l’intermédiaire de son fils Marc. 
Ils auront peut-être pris un coup de vieux, peut-être seront-ils passés… Peu importe, ils 
nous permettront de partager un moment, un souvenir de Dominique et de Paul, sur cette 
passion que l’on avait en commun avec eux… 
 
J’ai prévu, au cas où, de renforcer la donne, si jamais quelques mauvaises surprises se 
présentaient… 
Je suis d’ailleurs persuadé qu’ils suivront attentivement, là ou ils sont, nos discussions et 
échanges endiablés, car à la différence du cercle des ainés, nous aimons travailler et déguster 
à l’aveugle… 
 
Alors, Dominique, Paul… A la vôtre ! 



4 
 

Un dernier mot du Scribe… 
Par Paul (extrait de Dégustations Tome 4) 

 
 
Nous étions dix à l’origine il y a 25 ans. Nous sommes encore 11 fidèles 
dégustateurs. Quelques départs naturels ont été remplacés. La compagnie est 
restée serrée et solide. Cinq des premiers sont encore autour de la table chaque 
mois. UN Cercle est un TOUT, donnée intangible de géométrie. Le temps, les 
expériences régulières et le plaisir d’un travail commun, ont tissé un lien fort, 
vivant, gouverné sur le mode majeur de l’entente. 
Le vin, fédérateur exceptionnel, autorise découvertes, confrontations, et 
analyses. La dégustation est un monde en soi, original, selon »la forme » de 
chacun, selon l’emplacement des uns et des autres, et le temps qu’il fait dehors… 
Scribe, en mettant se notes «au propre », en décalé de plusieurs mois parfois, 
redessine les temps forts, l’ambiance singulière, pour en rendre l’esprit, au plus 
près du vécu. 
 
…Sur le temps qui passe 
 
Il n’y a rien de plus immense que la vie, rien ne l’égale, c’est la mesure de toutes 
choses. Sénèque écrit tout bonnement : « au-delà de la mort il n’y a rien, la mort 
elle-même n’est rien ». Ce regard radical simplifie tous les débats, il crée le vide 
sans appel. Si la vie est la mesure de toutes choses, la vivre intensément est une 
sorte de respect. Mais ce n’est pas simple. Il faut apprendre quel respect nous 
devons endosser et témoigner. 
Vieillir sert à cela, le temps est compté mais suffisant sans doute pour prendre la 
mesure de cette responsabilité personnelle, unique, intransmissible, providentielle, 
finalement extraordinaire. Nous n’avons alors, que deux adversaires : le temps et 
la maladie, le reste n’est pas à la dimension. Certains appellent cela le destin. 
Alors n’aurions-nous aucune part dans cette unique bataille ? Je ne le crois pas.  
La vie est comme l’argile du sculpteur, elle participe de la croute du monde et le 
pouce du sculpteur, jusqu’à la fin peut encore à la marge peut être, refaire le 
sillon d’un nez, déplacer une fossette, dire le regard sympa ou déçu. 
 
Nous avons l’espoir du dernier mot. 
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Le message que Paul aurait pu nous laisser… 
 
Mourir ? Je n’y crois pas ... mais Ginou a emporté avec elle l’essentiel de moi ... et 
je me sens attiré vers elle pour la rejoindre...  
Je vous laisse, mes Amis, les souvenirs de nos 250 réunions amicales ou nous 
avons beaucoup appris à aimer ensemble les plus beaux flacons de nos caves... 
Je vous laisse « Pauline » et mes autres livres qui sont sortis de ma plume pour 
mieux me connaître moi-même... et surtout nos 4 volumes de « Dégustations » où 
vous pourrez entrer en dialogue avec moi si une quelconque bouteille déjà 
dégustée revenait sur vos tables ... je ne doute pas que ça se présente parmi les 
quelques 1500 flacons qui nous ont réunis tous les mois durant ces dernières 25 
années... 
J’aurais aimé prolonger ces moments avec vous, mais toutes les bonnes choses ont 
une fin... et je dirais place aux jeunes 
!  
Je suis certain que vous continuerez 
sans moi et que le « Dégustations » 
numéro 5 sortira car j’y étais ! 
Mais ce dont je suis le plus fier, mes 
Amis, c’est de notre magnifique 
prolongement initié par nos jeunes 
du « Cercle de Bacchus » qui sont 
bien plus forts que nous et ils n’ont 
que 10 ans ! 
D’où je suis je ne sais pas si je 
pourrai suivre tout ça ... mais je suis 
certain que je ne serai pas 
complètement absent de la suite... 
Bonne vie à tous... et bonnes 
dégustations !  
 
Dominique M., 18/9/2020 
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Hommage à Paul  
 

Cher Paul, pour la première fois depuis que notre cercle existe, tu n'es pas autour 
de la table de nos dégustations, ton sourire complice ne nous réjouira pas ce soir, 
tu as quitté ce monde, mais nous ressentons ta présence muette, tant ta précieuse 
amitié a laissé de traces indélébiles dans nos cœurs.  

Paul, je ne dispose pas, loin s'en faut, de tes dons d'écrivain pour pouvoir 
exprimer avec suffisamment de force, toute la reconnaissance que nous te devons. 
Sache cependant qu'elle est réelle et immense.  

Par ton enthousiasme communicatif, tu as su initier notre aventure, puis guider 
notre parcours dans le monde du vin, que nous avons pu découvrir sans 
contrainte, pas à pas, au rythme de chacun.  

« Pas de programme, c'est notre règle, pas de budget, c'est notre plaisir, licence est 
donnée à chacun de surprendre ses confrères, sans forfanterie ni prodigalité, avec 
seulement l'art simple et sublime d’accommoder ce que recèlent nos caves et leurs 
annexes, ces culs de basse fosses, qui sont mieux que des hauts lieus, des trésors 
invisibles aux yeux des non-initiés. » nous écrivais-tu à l'été 1996. Cette recette 
résume encore aujourd'hui la réussite de notre aventure, pour notre plus grand 
plaisir.  

''Avec simplement le souci de l'amitié et de la curiosité, liens l'un et l'autre 
efficaces et durables, combien de moments jubilatoires avons-nous partagé, qui 
nous ont fait aimer la vie et rendu plus aimable ? '' Nous reconnaissons l'élégance 
de ton style dans cette phrase, elle décrit parfaitement ce que nous avons partagé, 
ce jeu de l'esprit et du goût, qui a développé une sensation si agréable de richesse 
personnelle pour chacun de nous.  

Au fil du temps, rythmé par nos réunions mensuelles, nous avons cheminé 
ensemble, progressant patiemment dans l'art subtil de la dégustation, nous avons 
appris à exprimer notre ressenti à la rencontre des divins nectars qui nous étaient 
proposés, nous efforçant d'en tirer la substantifique moelle et d'en partager les 
secrets. Et nos échanges enjoués, toujours empreints d'une amitié sincère, nous 
ont rendu l'esprit plus subtil.  

« Qui sait déguster ne boit jamais de vin mais goûte des secrets » François 
Rabelais  
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Grand Merci à toi, Paul, d'avoir fait en sorte que nous puissions goûter ensemble 
ces secrets toujours renouvelés. Que notre belle et amicale aventure continue, 
c'était ton souhait, à nous de la poursuivre et rester ainsi fidèle à ta mémoire. 

 

Pierre Philippe D., 18 septembre 2020 
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Hommage à Paul 
 

On nous demande, pour votre soirée en la mémoire de Paul, de vous faire partager 
nos impressions sur l’homme qu’il a été pour nous. Merci pour cette intention. 
Pour moi, Paul est la figure emblématique, voir tutélaire, du grand amateur de 
vin. Et le mot amateur est important, car cette passion que nous partageons n’est 
surtout pas guidée par des finalités professionnelles, voir mercantiles, comme 
peuvent l’être beaucoup des viticulteurs, restaurateurs, œnologues, cavistes, … 
que nous avons rencontrés et qui ont fait de cette passion leur métier. Ces 
derniers ont souvent été très impressionnés par notre culture, et notre 
connaissance du vin, qui ne vient que de cet amour inconditionnel, et « gratuit », 
que nous avons pour ce produit naturel que nous offre la terre. 
Un modèle donc, un père spirituel, le premier qui, en dehors de notre cercle 
familial, nous a fait découvrir que nous pouvions partager entre amis cette belle 
passion qui est celle du vin, avec cette idée que ce plaisir n’était pas solitaire, 
mais bien solidaire. 
Cette passion pouvait nous entrainer, de part nos jeunes âges de l’époque, vers 
des orgies alcooliques, mais Paul nous a montré comment nous pouvions, avec le 
même plaisir, partager ces bons moments avec distinction, élégance, préparation, 
et respect aussi envers des bouteilles que nous allions déguster, fruit du travail de 
la terre certes, mais aussi de la bonne, voir longue, conservation de l’amateur-
collectionneur. 
Nous ne comprenons qu’aujourd’hui ce plaisir si particulier d’avoir su garder 
quelques flacons durant de longues année dans nos caves respectives, avec la 
patience, et le plaisir de ne les sortir que pour des « occasions », que nous nous 
créons, ou qui surviennent naturellement au fil de nos vies. 
C’est chez lui que nous avons pu boire les premières grandes bouteilles, dont les 
âges dépassaient largement les nôtres. 
Nous ne reviendrons pas sur notre cercle œnologique, qui est calqué sur le vôtre, 
et dont le succès vient du modèle que vous nous avez transmis, avec Paul, en 
tout premier apôtre. 
Il est parti le premier. 
C’était dans l’ordre des choses et il aimait bien cette place de premier. 
Qu’il nous prépare à tous une place là-haut afin que, lorsque nous le rejoindrons, 
nous puissions de nouveau partager tous ensemble cette belle passion commune. 
A Paul ! 
 
Sébastien Ramé – 18 septembre 2020 
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Le Cercle… 
 
Cercle, club, nous avons longtemps tergiversé sur le choix…Paul aimait bien « Le 
Cercle », une façon de réunir quelques amis amateurs, certains sortent, d’autres 
entrent, dans un nombre contenu…c’est bien un cercle. 
Tous égaux et humbles surtout devant un verre à découvrir à l’aveugle. Sans trop 
le faire savoir, notre guide a su nous inviter à faire de chaque rencontre une fête, 
le plaisir de la découverte, de la dégustation, persuadés qu’en fin de séance nous 
étions bien meilleurs que deux heures avant. 
Vingt-cinq années de plaisir partagé et tout cela mis en page par un scribe 
studieux et appliqué… maintenant on ne va plus compter le temps qui s’écoule, 
on passe à la postérité. 
Nous terminons par un grand Souvenir avec un grand S, pour cette mémorable 
dégustation du 24 juin 2004 chez Guy Savoye, ce soir-là, nous avons dégusté des 
œuvres d’art ! 
Merci Paul pour toutes ces découvertes que nous avons faites grâce et à travers 
toi, grâce aussi aux amis de ce cercle que tu si bien émulé ; fondateur tu resteras. 
 
Alain Larcheron, Patrice Turbat, Philippe Leballeur. 18 septembre 2020 
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Le Cercle Bacchus perd un Parrain ! 
 

Mon cher Paul 
 
Cela fait maintenant quelques temps que tu es parti retrouver Ginou et ton 
départ laisse un grand vide pour ta famille, bien sûr, mais aussi pour tous tes 
cercles d’amis. 
C’est avec Papa et Dominique que vous avez créé le cercle d’œnologie de L’Isle 
Adam, il y a 25 ans de cela. Rapidement, d’autres amis sont venus gonfler les 
rangs et beaucoup sont toujours membres de ce qui est devenu au fil du temps 
une institution.  
 
Étant le fils d’un de tes amis golfeurs avec qui tu partageais aussi le goût du bon 
vin, j’ai le sentiment de t’avoir toujours connu. Et pour les trois fils Ramé, ces 
incontournables RDV du jeudi soir nous ont bercés dans la jeunesse, intrigués à 
l’adolescence et encouragés sur le chemin de la découverte de ce breuvage que l’on 
nomme vin, à l’âge adulte (ou un peu avant ?...) 
La cave de notre père a naturellement participé à faire notre éducation en la 
matière mais tes ouvrages y ont contribué en nous permettant de découvrir et 
revivre vos soirées mémorables. 
 
La générosité qui te caractérisait et ton plaisir du partage nous ont offert de 
nous asseoir plusieurs fois à ta table pour déguster ensemble tes bouteilles les 
plus prestigieuses. 
Je me souviens entre autres d’un dîner où tu nous avais régalés d’un florilège de 
flacons extraordinaires : Cheval blanc 95, Haut-Brion 95 et 82, Latour 79 pour 
ne citer que ceux-là. 
Ce Haut-Brion 82 reste d’ailleurs le meilleur souvenir qu’un flacon m’ait laissé. 
(Et je t’imagine me répondre : « C’est normal, c’est un Haut-Brion ! »)  
 
Mes contributions à l’illustration de tes recueils ont été pour moi autant 
d’occasions de partager avec toi quelques moments privilégiés, aujourd’hui chers 
à ma mémoire, durant lesquels j’ai pu savourer encore ton plaisir d’échanger, de 
partager et ton sens de l’amitié. 
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J’ai aussi eu la chance d’être invité à plusieurs reprises dans votre Cercle 
« select » : Que ce soit chez toi, chez Pierre-Philippe, Alain ou bien entendu 
Papa, avec toujours ce même plaisir toujours renouvelé de vous voir déguster, 
échanger, confronter, et surtout vous envoler … 

Placé quasiment toujours à côté de toi lors de ces soirées, j’ai pu observer au fil 

des années de près ton contentement d’avoir créé un RDV solide et passionné 
entre amis… 

Ce plaisir constaté m ’a naturellement conduit, avec l’aide de mes 2 frères, à créer 

la même chose, ce même RDV entre amis que l’on attend chaque mois avec 
impatience… 
Nous avons repris une bonne partie de vos règles, modifié d’autres mais le 
principe fondamental est resté le même : Le partage et la découverte des vins 
entre amis amateurs ! 
Etant le n°1, comme j’aime à le rappeler, du Cercle Bacchus (« auto-proclamé » 
comme eux aiment à souligner…), je perds aujourd’hui un binôme, un parrain, un 

éclaireur... Et c ’est tout le Cercle Bacchus qui est en deuil à travers mes propos. 
Nous nous souvenons tous avec émotion des 2 rassemblements entre les 2 cercles 
que tu avais organisés chez toi : Le premier pour une soirée Châteauneuf 
exceptionnelle avec un 1954 mythique, et un magnum Haut Brion 70 (La touche 
du Paulo…) à couper le souffle ; le second pour la sortie de ton Tome 4. 
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Avec l’aide de ton fils Marc, j’aurai le grand plaisir de faire cette année une 
soirée hommage en ton nom au sein du Cercle des « jeunes », avec quelques flacons 
préservés pendant de longues années dans ta cave… 

Ce sera l’occasion de t’inviter une nouvelle fois dans l’antre d’une soirée 
Bacchusienne et bien que tu ne puisses y être présent physiquement, je suis 

persuadé que, de là où tu te trouves, tu n’en manqueras pas une miette... ou 
plutôt une goutte !!! 
 
Cher Paul, je garderai à jamais comme souvenir de toi ces 4 mots, si souvent 
chuchotés discrètement à mon oreille en dégustant un énième flacon 

d’anthologie que tu nous ouvrais ; l’œil amical et brillant de malice, le sourcil 
légèrement relevé, tout en laissant le reste de la tablée palabrer… Ces 4 mots qui 
questionnaient tout en connaissant déjà la réponse :  
« Il est pas mal ?!... » 
 
Christophe. R – 18 septembre 2020 
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